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Выборы

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
МАМСКО-ЧУЙСКАЯ
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
РЕШЕНИЕ

7 августа 2020 года  № 103/462
п. Мама

О регистрации Ушакова Алексея
Викторовича  кандидатом на долж-
ность мэра муниципального образова-
ния Мамско-Чуйского района

Проверив соответствие порядка выд-
вижения гражданина Российской Феде-
рации  Ушакова Алексея Викторовича
кандидатом на должность мэра муници-
пального образования Мамско-Чуйско-
го района требованиям Закона Иркутс-
кой области от 11 ноября 2011 года № 116-
ОЗ «О муниципальных выборах в Иркут-
ской области» и представленные для ре-
гистрации кандидата документы, в соот-

ветствии с пунктом 3 части 4 статьи 32,
частью 2 статьи 34, частью 1 статьи 62
указанного Закона Мамско-Чуйская тер-
риториальная избирательная комиссия

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать кандидатом на

должность мэра муниципального обра-
зования Мамско-Чуйского района Уша-
кова Алексея Викторовича, 19 июля 1988
года рождения, главу Луговского муни-
ципального образования,  проживающе-
го: Иркутская область, Мамско-Чуйский
район, поселок Луговский, выдвинутого
в порядке самовыдвижения, 7 августа
2020 года в 16 часов 00 минут.

2. Выдать Ушакову Алексею Викто-
ровичу удостоверение  установленного
образца.

3. Направить копию решения в газету
«Мамский горняк».

Председатель комиссии Д.В. Кнауб
И.о. секретаря комиссии Е.С. Павлова

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
МАМСКО-ЧУЙСКАЯ
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
РЕШЕНИЕ

7 августа 2020 года № 103/463
п. Мама

О регистрации Капустиной Евге-
нии Владимировны кандидатом в де-
путаты Думы Витимского муници-
пального образования пятого созыва
по четырехмандатному избиратель-
ному округу №1

Проверив соответствие порядка выд-
вижения гражданина Российской Феде-
рации  Капустиной Евгении Владимиров-
ны  кандидатом в депутаты Думы  Ви-
тимского муниципального образования
пятого созыва по четырехмандатному
избирательному округу № 1 требовани-
ям Закона Иркутской области «О муни-
ципальных выборах в Иркутской облас-
ти» и представленные для регистрации

кандидата документы, в соответствии с
пунктом 3 части 4 статьи 32, частью 2 ста-
тьи 34, частью 1 статьи 62 указанного
Закона Мамско-Чуйская территориаль-
ная избирательная комиссия

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать кандидатом в де-

путаты Думы Витимского муниципаль-
ного образования пятого созыва по че-
тырехмандатному избирательному окру-
гу № 1  Капустину Евгению Владимиров-
ну, 18 января 1983 года рождения, бух-
галтера администрации Витимского му-
ниципального образования, проживаю-
щую: Иркутская область, Мамско-Чуйс-
кий район, поселок Витимский, выдви-
нутую в порядке самовыдвижения, 7 ав-
густа 2020 года в 16 часов 05 минут.

2. Выдать Капустиной Евгении Вла-
димировне удостоверение  установлен-
ного образца.

3. Направить копию решения в газету
«Мамский горняк».

Председатель комиссии Д.В. Кнауб
И.о. секретарь комиссии Е.С. Павлова

10 августа, на внеочередной сессии областного
парламента, прошедшей по председательством Алек-
сандра Ведерникова, в Приангарье был принят зако-
нопроект, согласно которому семьи, воспитывающие
детей в возрасте от 16 до 18 лет, получат единовре-
менную выплату.

Теперь выплата будет предоставлена при усло-
вии достижения ребенком 16 лет до 10 мая 2020 года
и 18 лет не ранее числа и месяца вступления в силу закона - до 1 октября 2020 года.
Крайний срок подачи заявлений - 30 ноября. Выплата составит 10 тысяч рублей.

В настоящее время на территории региона живут более 52,5 тысяч детей, дос-
тигших этого возраста. Как отметил врио губернатора Иркутской области Игорь
Кобзев, принятие данного закона поможет гражданам в это непростое время.

- В случае принятия закона мы готовы начать эти выплаты с сентября текущего
года, - подчеркнул Игорь Кобзев.

Напомним, проект закона получил поддержку от депутатов всех фракций, врио
губернатора и Уполномоченного по правам ребенка в Приангарье.

Также сегодня депутаты в первом чтении одобрили проект закона "О дополни-
тельных мерах соцподдержки отдельных категорий жителей Иркутской области".
Предлагается установить выплаты бизнесменам, которые пострадали от ограниче-

Областные новости

В Заксобрании Иркутской области принят
законопроект о выплатах детям

от 16 до 18 лет
За сутки еще у 124 человек в Приан-

гарье диагностировали коронавирус.
Общее число заболевших COVID-19 воз-
росло до 14 867, сообщили утром 10 ав-
густа в пресс-службе регионального пра-
вительства.

По данным на понедельник, в медуч-
реждения госпитализированы 818 чело-
век. 44 пациента находятся в тяжелом со-
стоянии. 2160 проходят лечение амбула-
торно. 235 умерло, из них один - за сутки.
С начала пандемии коронавируса 11 654
выздоровело, из них 27 - за сутки.

Напомним, в Иркутской области ма-
сочный режим продлен до 28 августа.
Граждан просят носить средства индиви-
дуальной защиты органов дыхания в об-
щественных местах, соблюдать соци-
альную дистанцию и не забывать о пра-
вилах гигиены.

ИА «Байкал24»

Объявление

В Иркутской области
+124 заболевших
коронавирусом

Новости детского сада
«Родничок»:

«Сказочное путешествие - это
чудо-лето»

4-5 стр.

Прокуратура Мамско-Чуйс-
кого района информирует:

Житель п. Витимский признан
виновным в умышленном
причинении тяжкого вреда
здоровью и краже телефона

5 стр.

ПФР по Иркутской области
информирует:

Заканчивается срок подачи
заявлений на выплаты, произ-

водимые с апреля по июль
семьям с детьми в рамках

Указа Президента
8 стр.

Аттестат об основном общем обра-
зовании серии № ГВ 313837, выданный
18.06.1989 г. Витимской средней общеоб-
разовательной школой на имя Погорело-
вой Ольги Васильевны считать недей-
ствительным.

ний, вызванных распространением коро-
навирусной инфекции. Также выплаты
запланированы и для граждан, ушедших
в отпуск без содержания на период вве-
дения режима повышенной готовности.
Об этом сообщили в пресс-службе Зако-
нодательного Собрания Иркутской обла-
сти.

ИА «Байкал24»

Благодарность

Жители первого подъезда дома № 10
по улице Северная выражают глубокую
благодарность коллективу МУП «Мамс-
кое ЖКХ» за добросовестную работу в
проведении ремонта подъезда.

Желаем крепкого здоровья Вам и ва-
шим родным. Огромное спасибо!
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Выборы

те свой уровень нормативных затрат. Са-
мое главное – он одинаков для однород-
ных программ и не различается в зави-
симости от вида организации.

Вопрос: а если затраты на органи-
зацию занятий (по мнению руководства
частного центра) реально существен-
но больше? Родители будут доплачи-
вать? (в некоторых городах говорили
о возможности 20% доплаты, у нас –
сколько?) Раньше было понятие «доб-
ровольные пожертвования». Теперь
это будет называться по-другому?

Гарантии оплаты обучения по обра-
зовательной программе только в преде-
лах норматива (если реальные затраты
учреждения меньше – оно вправе уста-
новить меньшую цену услуги и таким
образом сделать свою программу более
конкурентоспособной). Никакое учреж-
дение не может брать доплату за те же
услуги, но в случае, если средства серти-
фиката закончились, оно может заклю-
чить договор с родителем на платной
основе. Каждое учреждение будет при-
нимать самостоятельно решение по дан-
ному вопросу.

Вопрос: дополнительное образова-
ние скоро станет совсем платным.
Сертификата не хватает на оплату
даже одного кружка. Ребенок сможет
посещать кружок за сертификат лишь
3-4 месяца, а остальные месяцы при-
дется оплачивать родителям. То есть
если раньше были бесплатные занятия
в ДЮЦах, музыкальных школах, теперь,
получается, или за сертификат, или за
деньги? Бесплатных - не будет? А если
нет у родителей денег, пусть ребёнок
гуляет по улице или сидит дома?

Задающие такие вопросы, не до кон-
ца понимают, что глобально ничего не
изменится. Напротив: система дополни-
тельного образования становится более
доступной и открытой. В этом году пер-
сонифицированным финансированием
будут охвачены 25 % детей – остальные
программы как были на государствен-
ном и муниципальном задании, так и
будут. Есть понятие защищенных про-
грамм. Если мы говорим о музыкальных
школах – это все предпрофессиональные
программы, они не входят в персонифи-
цированное финансирование.

Вопрос: для всех детей – номинал
сертификата будет единый? Или для
детей одарённых или из малообеспечен-
ных, многодетных семей на сертифика-
те будет больше средств?

Номинал сертификата рассчитывает-

Образование

ся в каждом муниципалитете. Для всех
детей в муниципалитете номинал серти-
фиката в базовом варианте един. Для ода-
ренных детей и детей с ОВЗ существуют
отдельные программы дополнительной
поддержки.

Вопрос: зависит ли номинал от
того, когда оформлен сертификат?
(например, если родители его оформят
в середине осени – пропадёт ли часть
денег?)

Нет, не зависит, у каждого муниципа-
литета индивидуальный номинал серти-
фиката, установленный на календарный
год (а в 2019 году – на период с сентября
по декабрь).

Вопрос: а по факту - как изменится
объём финансирования всех учрежде-
ний дополнительного образования? И
что изменится для каждого учрежде-
ния в частности?

Общий объем финансирования до-
полнительного образования в муниципа-
литете не изменится. Для учреждения
основное изменение – полная прозрач-
ность его работы. Если в группе осталось
5 детей из 20, то надо понимать, что не
так, почему кружок непопулярен у се-
мей. И самые эффективные муниципаль-
ные учреждения потенциально могут
получить больше финансирования – как
через механизм муниципального зада-
ния, так и по персонифицированному
финансированию.

Вопрос: смогут ли дети посещать
по сертификату несколько кружков?
Например, один – театральный (в шко-
ле), другой – танцевальный (в ДЮЦе)?
Сертификат позволяет сочетать раз-
ные виды кружков?

Да, смогут, и бесплатные кружки так-
же останутся и будут доступны для заня-
тий.

Вопрос: можно ли сложить серти-
фикаты детей из одной семьи, если один
ребёнок не хочет нигде заниматься, а
другой рвётся записаться на всё, что
предлагают?

Нет, сертификат – это индивидуаль-
ная гарантия государства, передать его
другому лицу нельзя.

Вопрос: а не получится ли так, что
количество детей в кружках и секциях
сократится? К примеру, один ребёнок
раньше посещал сразу 2 направления
дополнительного образования, или три,
а другой – ни одного. Не потому, что
денег у семьи нет, а просто не было же-
лания. Теперь жаждущий занятий ре-
бёнок не сможет посещать три секции

– потому что сертификат один, а ос-
тальное платно, и может оказаться
слишком дорого, а родители «нехочу-
хи» просто выкинут сертификат в му-
сорное ведро?

Нет, не получится, ребенок сможет
заниматься в нескольких кружках, как и
раньше. Для тех же, кто получил серти-
фикат и его не использует, в 2020 году
будет введен механизм аннулирования
сертификата в случае отсутствия записей
на кружки в течение определенного вре-
мени, например, 6 месяцев. Это допол-
нительно будет мотивировать родителей
не разбрасываться государственными
средствами, и позволит максимум детей
обеспечить бесплатным дополнитель-
ным образованием.

Вопрос: а что с теми, кто походил и
бросил? Деньги вернутся в бюджет? То
есть недополучат учреждения? И те
дети, которые с радостью посещали бы
три кружка?

С сертификата будут списаны сред-
ства за уже посещенные занятия. Осталь-
ные средства родители смогут направить
на посещение другой программы. Конеч-
но, оставшиеся в конце года на сертифи-
катах средства вернутся в бюджет и мо-
гут быть распределены по учреждени-
ям.

Вопрос: ребёнок занимается
спортом.  Но в Навигаторе спортив-
ное направление представлено, зачас-
тую, только школьными секциями. По-
чему?

Спортивные школы не все имеют ли-
цензию на реализацию дополнительных
общеразвивающих программ, поэтому в
системе персонифицированного финан-
сирования они участия не принимают.
Но в Навигаторе будут регистрировать-
ся, и на их программы можно будет за-
писаться, как и раньше – бесплатно.

Вопрос: если секция, которую мы
посещаем, не принимает сертификат,
куда его можно отнести?

Можно записаться в любую другую
секцию, которая работает с сертифика-
тами.

Вопрос: что ещё надо учесть роди-
телям и педагогам?

В первую очередь, надо учесть инте-
ресы ребенка, его загруженность. И, ко-
нечно, заявлять о таких интересах – ведь
если вы сами не скажете о них, то учреж-
дения этого не узнают!

МКУ «Управление
образовательной деятельности»

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ
МАМСКО-ЧУЙСКАЯ
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
РЕШЕНИЕ

7 августа 2020 года № 103/464
п. Мама

О регистрации Воротниковой Ва-
лентины Ивановны кандидатом в де-
путаты Думы Витимского муници-
пального образования пятого созыва
по трехмандатному избирательному
округу №2

Проверив соответствие порядка выд-
вижения гражданина Российской Феде-

рации  Воротниковой Валентины Иванов-
ны  кандидатом в депутаты Думы  Ви-
тимского муниципального образования
пятого созыва по трехмандатному изби-
рательному округу № 2 требованиям
Закона Иркутской области «О муници-
пальных выборах в Иркутской области»
и представленные для регистрации кан-
дидата документы, в соответствии с пун-
ктом 3 части 4 статьи 32, частью 2 статьи
34, частью 1 статьи 62 указанного Закона
Мамско-Чуйская территориальная изби-
рательная комиссия

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать кандидатом в де-

путаты Думы Витимского муниципаль-
ного образования пятого созыва по трех-

мандатному избирательному округу №
2  Воротникову Валентину Ивановну, 20
ноября 1953 года рождения, заведующе-
го МКДОУ Детский сад "Солнышко",
проживающую: Иркутская область,
Мамско-Чуйский район, поселок Муско-
вит, выдвинутую в порядке самовыдви-
жения, 7 августа 2020 года в 16 часов 10
минут.

2. Выдать Воротниковой Валентине
Ивановне удостоверение  установленно-
го образца.

3. Направить копию решения в газету
«Мамский горняк».

Председатель комиссии Д.В. Кнауб
И.о. секретарь комиссии Е.С. Павлова

СВЕДЕНИЯ
 о размере и об источниках доходов, имуществе, принадлежащем кандидату на праве собствен-
ности, о вкладах в банках, ценных бумагах, предоставленные Воротниковой Валентиной Ива-

новной, кандидатом в депутаты думы Витимского муниципального образования
Мамско-Чуйского района

Сведения об источнике и общей сумме доходов за 
2019 год в рублях - 

1. УПФР в Иркутском районе 
Иркутской области – пенсия 

240462,15 
2. МКДОУ детский сад "Солнышко" 

– заработная плата 516628,26 
3. ОГКУ "Управление социальной 

защиты населения по Мамско-
Чуйскому району" – ЕДВ 38664,00 

Сведения о недвижимом имуществе (земельных 
участках, жилых домах, квартирах, дачах, 
гаражах, ином недвижимом имуществе) с 

указанием количества, общей площади (кв. м) 
каждого объекта, наименования субъектов 

Российской Федерации и населенных пунктов, на 
территории которых расположено данное 

имущество, по состоянию на 01 июня 2020 года - 

Не имеет 

Сведения о транспортных средствах с указанием 
общего количества (шт.), вида, марки, модели, 

года выпуска, по состоянию  
на 01 июня 2020 года - 

Не имеет 

Сведения о денежных средствах, находящихся на 
счетах в банках, с указанием количества 

банковских счетов и общей суммы остатков на 
них в рублях, по состоянию  

на 01 июня 2020 года - 

Публичное акционерное общество  
"Сбербанк России", 

9 банковских счетов – 886913,21 

 

СВЕДЕНИЯ
 о размере и об источниках доходов, имуществе, принадлежащем кандидату на праве собствен-
ности, о вкладах в банках, ценных бумагах, предоставленные Капустиной Евгенией Владими-

ровной, кандидатом в депутаты думы Витимского муниципального образования
Мамско-Чуйского района
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зывать? Или нужно будет менять сер-
тификат?

При переезде из района в район ра-
нее полученный сертификат с деньгами
(с номиналом) сдается, и новый, по но-
вому месту жительства, получается. Ведь
в разных районах номинал сертификата
разный! А вот сама электронная запись
(номер сертификата учета) остается с
ребенком до достижения им возраста 18
лет.

Вопрос: как и где можно будет ис-
пользовать сертификат? (только ли в
своём районе?)

Использовать сертификат можно бу-
дет в любом учреждении на территории
региона, имеющем лицензию на допол-
нительное образование детей. То есть
программа не привязана к району, если
вам удобно ездить из района в город, или
дистанционно заниматься из одного рай-
она в другом. Главное, чтобы само уч-
реждение, его кружки и секции, были в
Навигаторе. На сайте Навигатора вы это
сможете легко увидеть: программы от-
мечены стикером «Доступна оплата сер-
тификатом». В Навигаторе или непосред-
ственно в учреждении можно будет за-
писаться на выбранную программу, си-
стема сформирует договор и сертифи-
кат начнет работу. Каждый месяц с него
будет списано определенное количество
денежных средств.

Вопрос: правда ли, что муниципаль-
ные и государственные организации
обязаны зачислять детей по сертифи-
кату, частные организации вправе так-
же принимать сертификаты в каче-
стве оплаты по договорам?

Любые организации – муниципаль-
ные, государственные, частные органи-
зации ВПРАВЕ принимать сертификат.
Организации могут участвовать в систе-
ме персонифицированного финансиро-
вания и в Навигаторе только при нали-
чии лицензии на дополнительное обра-
зование. Также им необходимо пройти
процедуру независимой оценки качества
образовательных программ.

Вопрос: правда ли, что «если после
регистрации сертификата не исполь-
зовать его в течение месяца, он будет
признан недействительным, и ребенок
не сможет заниматься бесплатно в те-
кущем году. В течение года ребенок мо-
жет менять секции, но перерыв между
занятиями также не может быть боль-
ше месяца?

Нет, неправда. Сертификат начинает
действовать с момента зачисления на

программу. Если ребенок больше не хо-
чет посещать занятия – родитель может
написать заявление об отчислении и сред-
ства сертификата не будут списываться.
Перейти из одного кружка в другой или
записаться на несколько кружков можно
в любой момент времени – главное, что-
бы на сертификате был доступный оста-
ток средства, а в кружке – свободные
места.

Вопрос: какие секции и кружки пред-
ставлены в Навигаторе? Да, муници-
пальные – есть, а вот школы не все. При
том что в большинстве из них работа-
ют кружки и секции. Почему?

В Навигаторе размещаются только
программы организаций, имеющих ли-
цензию. Программы внеурочной дея-
тельности (ФГОС) туда не входят. Но мы
работаем со школами и детскими сада-
ми для того, чтобы их программы появи-
лись в Навигаторе. Сама система упро-
щает этот процесс – ведь теперь все как
на ладони.

Вопрос: нововведения призваны сде-
лать доступными для детей занятия в
любых секциях и кружках – частных и
государственных, занимающихся до-
полнительным образованием детей.
Дескать, посещать частные (из-за сто-
имости занятий) могли не все. Но сей-
час далеко не все частные учреждения
зарегистрировались на портале и го-
товы принимать вместо денег серти-
фикаты. Почему частные центры не
регистрируются на портале? (некото-
рые сомневаются, будут ли сертифи-
каты оплачены, некоторые говорят,
что сложно соответствовать требо-
ваниям, предъявляемым к программам
дополнительного образования (чтобы
получить лицензию и иметь возмож-
ность привлечь бюджетные средства),
что проверок будет больше.

Для всех организаций необходимо
наличие лицензии – это обязательное
требование государства. К сожалению,
не у всех частных организаций она есть.
Также все программы (как муниципаль-
ные и государственные, так и частные)
должны пройти обязательную процеду-
ру независимой оценки качества про-
грамм, не все наши частные организа-
ции к этому готовы.

Вопрос: а может ли быть такое,
что мест на нужное направление дей-
ствительно не окажется? И что в та-
ком случае делать?

Может, конечно, всегда есть более
популярные направления. В таком слу-

чае можно выбрать программы смеж-
ного профиля в другой организации или
оставить заявку - если место освободит-
ся, представители образовательной орга-
низации с вами свяжутся. А органам уп-
равления образованием будет сразу вид-
но, где надо открывать новые группы.
Естественно, при наличии возможности
– ведь лучших педагогов нельзя «клони-
ровать», можно только подготовить.

Вопрос: возьмём ДЮЦ - дети из года
в год ходили в одно и то же творческое
объединение. может ли получиться,
что они не успеют в свой ДЮЦ запи-
саться и попасть, а другие, «с улицы»,
– успеют?

Да, такое теоретически возможно
(ведь мы не можем делить детей на «сво-
их» и «чужих»), но в этом году малове-
роятно.

Вопрос: Мониторинг экономики об-
разования 2017 года показал, что 69%
процентов российских семей в той или
иной форме (плата за занятия, расхо-
ды на костюмы и инвентарь, доброволь-
ные взносы) платят за дополнительное
образование своих детей вне школы и
29% - в школе. Чтобы семьи смогли выб-
рать и получить за бюджетный счет
самую, с их точки зрения, полезную и
интересную программу для своих детей,
в регионах был запущен проект по пер-
сонифицированному финансированию
дополнительного образования. То есть
больше добровольных взносов, платы за
костюмы и поездки больше не будет?

Однозначно ответить на это вопрос
нельзя. Поездки, покупка костюмов и
прочие дополнительные расходы не мо-
гут полностью покрываться сертифика-
том – для учреждения важно прежде все-
го оказать сами образовательные услуги
большему числу детей. То есть как в
обычной школе – ребенок обучается по
общеобразовательной программе и по-
лучает учебники бесплатно, для этого
создаются все условия, а школьную фор-
му и тетради Вы покупаете сами.

Вопрос: а кто определяет сто-
имость занятий? Сколько за сертифи-
катом денег должно «прийти» в ту или
иную организацию? (в том числе в час-
тном центре)

Нормативные затраты на реализацию
образовательных программ определяют
муниципалитеты, эта стоимость склады-
вается из нескольких факторов, в том чис-
ле уровень зарплаты педагогов, сто-
имость средств обучения, коммунальных
платежей и т.д. В каждом муниципалите-

Образование Выборы

Сведения об источнике и общей сумме доходов за 
2019 год в рублях - 

1. Администрация Витимского  
городского поселения Мамско-
Чуйского района – заработная 

плата 479,907,58 
2. ОГКУ "Управление социальной 

защиты населения по Мамско-
Чуйскому району" - компенсация 
родительской платы за детский 

сад 13787,50 
Сведения о недвижимом имуществе (земельных 

участках, жилых домах, квартирах, дачах, 
гаражах, ином недвижимом имуществе) с 

указанием количества, общей площади (кв. м) 
каждого объекта, наименования субъектов 

Российской Федерации и населенных пунктов, на 
территории которых расположено данное 

имущество, по состоянию на 01 июня 2020 года - 

Квартира: Иркутская область, 
Мамско-Чуйский район, поселок 

Мама, общая площадь 56,5, долевая 
собственность - 1/5. 

Сведения о транспортных средствах с указанием 
общего количества (шт.), вида, марки, модели, 

года выпуска, по состоянию  
на 01 июня 2020 года - 

Не имеет 

Сведения о денежных средствах, находящихся на 
счетах в банках, с указанием количества 

банковских счетов и общей суммы остатков на 
них в рублях, по состоянию  

на 01 июня 2020 года - 

Публичное акционерное общество  
"Сбербанк России", 

5 банковских счетов – 33973,04 

 

СВЕДЕНИЯ
 о размере и об источниках доходов, имуществе, принадлежащем кандидату на праве собствен-

ности, о вкладах в банках, ценных бумагах, предоставленные Ушаковым Алексеем Викторови-
чем, кандидатом на должность мэра муниципального образования Мамско-Чуйского района

Сведения об источнике и общей сумме доходов за 
2019 год в рублях - 

1. Администрация Луговского 
городского поселения Мамско-
Чуйского района – заработная 

плата 660913,00 
2. Публичное акционерное общество  

"Сбербанк России", доход по 
счету (вкладу) – 05,84 

Сведения о недвижимом имуществе (земельных 
участках, жилых домах, квартирах, дачах, 
гаражах, ином недвижимом имуществе) с 

указанием количества, общей площади (кв. м) 
каждого объекта, наименования субъектов 

Российской Федерации и населенных пунктов, на 
территории которых расположено данное 

имущество, по состоянию на 01 июня 2020 года - 

Не имеет 

Сведения о транспортных средствах с указанием 
общего количества (шт.), вида, марки, модели, 

года выпуска, по состоянию  
на 01 июня 2020 года - 

Не имеет 

Сведения о денежных средствах, находящихся на 
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Сколько денег – на сертификате?
Не придётся ли доплачивать за заня-
тия? Что делать с сертификатом,
если в любимой секции его не принима-
ют? А как быть тем, кто успевал по-
сещать не один, а два или три круж-
ка?

Сегодня в формате «Вопрос-ответ»
мы ответим на эти и другие актуальные
вопросы по персонифицированному
финансированию.

Вопрос: несколько слов о нововведе-
нии - система дополнительного обра-
зования неплохо работала до введения
сертификатов. Были занятия платные,
можно было записаться на бесплатные.
Что мы получим на деле от этих пере-
мен?

Единую базу данных обо всех про-
граммах, которые реализуются в регио-
не, независимо от ведомства (образова-
ние, спорт, культура, молодежная поли-
тика или частные организации). Все орга-
низации, у кого есть лицензия, могут раз-
мещаться в Навигаторе. Это гарантиру-
ет родителям и детям качественные ус-
луги и безопасное пространство.

А еще сертификаты, да и вообще пер-
сонифицированное финансирование –
это еще и повышение прозрачности до-
полнительного образования – теперь
органы управления образованием видят
все данные в режиме онлайн и могут
принимать управленческие решения
максимально быстро – где есть дефици-
ты мест в популярных кружках, а какие
нужно перепрофилировать.

Получить дополнительное образова-
ние по сертификатам можно не только в
муниципальных и государственных уч-
реждениях, но и в частных, которые вош-
ли в соответствующий реестр. Раньше
такой возможности не было. И это – реа-
лизация Концепции повышения эффек-
тивности бюджетных расходов, утверж-
денной Правительством РФ в январе 2019
года.

Вопрос: ещё в апреле-мае всем ро-
дителям, чьи дети посещали дополни-
тельные занятия, говорили, что нужно
в срочном порядке зарегистрировать-
ся в Навигаторе дополнительного об-
разования. Сколько сейчас зарегистри-

Образование

Дополнительное образование для детей
C 1 сентября 2019 года в Иркутская область вводится система персонифици-

рованного финансирования дополнительного образования для детей.
С 15 августа 2020 года начинается выдача сертификатов.

ровавшихся? И что делать тем,
кто этого сделать не успел? (го-
ворили, дескать «если не успеете,
то не получите сертификата»).

Зарегистрироваться можно до
сентября в спокойном режиме.

Вопрос: кому выдадут серти-
фикат? (возраст)

Сертификат может получить
любой ребенок возраста от 5 до 18
лет. Сначала это сертификат учета
– с ним ребенок записывается на
любые программы, как и раньше.
Если же родитель написал заявле-
ние и на сертификат зачислены
средства (номинал сертификата), то по-
является ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ возмож-
ность посещать те кружки, которые пе-
реведены на механизм персонифициро-
ванного финансирования, в том числе и
в частных организациях.

Правда, надо сказать, что число сер-
тификатов с номиналом, то есть с день-
гами, в каждом муниципалитете ограни-
чено – кто пришел раньше, то и получил
сертификат. Но даже если сертификат
ребенок получить не успел – это не
страшно, он, как и раньше, сможет посе-
щать бесплатные и платные кружки и
секции.

Вопрос: ребёнку будет 5 лет в сен-
тябре 2020 года. До этого момента я
сертификат оформить не могу? То есть
дети до 5 лет детьми не считаются,
или у них прав меньше по сравнению с
детьми старшего возраста?

По сертификату дополнительное об-
разование доступно для детей от 5 до 18
лет. Ребёнку в возрасте до 5 лет сертифи-
кат получать не нужно – кружки и сек-
ции детям до 5 лет доступны, как и ранее.

Вопрос: правда ли, что зачислять в
муниципальные кружки и секции с сен-
тября этого года будут только тех, у
кого будет сертификат?

Нет, это не верно. Зачислять на про-
граммы будут всех детей и им сразу же
выдадут сертификат учета. А вот приме-
нить сертификат финансирования, с де-
нежными средствами, можно будет толь-
ко на те программы, которые в учебном
году открыты в рамках персонифициро-
ванного финансирования, их в этом году

не так много. На остальные программы
можно будет зачислиться всем желаю-
щим.

Вопрос: сертификаты пока ещё не
выдаются? Когда их будут выдавать?
Как и где его можно будет получить?

Сертификат можно будет оформить,
начиная с 15 августа, одним из двух спо-
собов. Первый – зарегистрироваться в
Навигаторе и нажать в Личном кабинете
родителя кнопку «Получить сертифи-
кат». После этого ребенку выдается сер-
тификат в статусе «не подтвержден».
Данные ребенка и сертификат нужно
подтвердить - один раз прийти в учреж-
дение с документами, удостоверяющи-
ми личность родителя и ребенка. Второй
способ – прийти в учреждение и офор-
мить сертификат там.

Важно понимать, что сертификат –
это не бумажный документ, а электрон-
ная запись в Навигаторе. Не нужно но-
сить с собой ворох бумаг – при зачисле-
нии в кружок организация сама прове-
рит наличие сертификата в информаци-
онной системе!

Что делать родителям сейчас, чтобы
упростить себе выдачу сертификата?
Лучше всего, не откладывая, зарегистри-
роваться в Навигаторе https://р38.нави-
гатор.дети/directivities?municipality
=26&organizer=257 и запросить получе-
ние сертификата. И после 15 августа уже
подтвердить свои данные в учреждении.

Вопрос: а что делать тем, кто, к
примеру, переезжает семьёй из района
в район этим летом? Где получать сер-
тификат? Какой район или город ука-

Сведения о денежных средствах, находящихся на 
счетах в банках, с указанием количества 

банковских счетов и общей суммы остатков на 
них в рублях, по состоянию  

на 01 июня 2020 года - 

Публичное акционерное общество  
"Сбербанк России", 

3 банковских счета – 103033,46 

 

Выборы

Этот год доставил нам очень мно-
го неудобств не только в нашей рабо-
те, но и во всех сферах нашего жизне-
обеспечения. Но мы должны всегда на-
деяться только на лучшее и думать,
что все пройдет и наступят обычные
рабочие будни. С этим позитивом ра-
ботники детского сада «Родничок»
продолжают работать в дежурных
группах, создают уют, проводят ме-
роприятия, доставляя детям хорошее
летнее настроение.

Лето красное идет,
Веселиться всех зовет!

Все мы любим праздник лета,
Праздник солнца, праздник света.

Солнце, солнце, ярче грей.
Праздник будет веселей.

Старшая группа отправилась в ска-
зочное путешествие по станциям в со-
провождении Клоунессы, роль которой
исполнила воспитатель подготовитель-
ной группы Н.В. Тарасенко. Она позвала
всех играть, танцевать, читать стихи и ве-
селиться. А чтобы поднять хорошее на-
строение дети исполнили Флэшмоб, и
дальше начались испытания, условием
которых было собрать все жетончики и
получить заветный приз.

Первая станция была «Музыкаль-
ная». Для начала Клоунесса провела му-
зыкальную игру «Как живешь?», а даль-
ше дети узнавали и подпевали мелодии
известных песен из мультфильмов и ки-
нофильмов.

На станции «Спортивная» прошла эс-
тафета, где дети показали свою ловкость
и внимательность.

Станция «Экологическая» пригласи-
ла ребят поиграть и собрать из лепестков
цветок.  Игра называлась «Собери цве-
тик-семицветик», на каждом лепестке
было задание и дети с удовольствием от-
вечали.

«Правила дорожного движения» так
называлась следующая станция, на кото-
рой ребята поиграли в познавательные

Новости детского сада «Родничок»

«Сказочное путешествие – это чудо-лето»

игры «Светофор и пешеход», «Автопуль-
ти».

Все с детства любят сказки, знают их,
и на станции «Литературная» прошла
викторина по сказкам, сказочным геро-

ям и сказочным предметам.
Станция «Загадочная» пригласила

всех отгадать летние загадки. Олиничен-
ко Алик, Тараторина Настя, Киселева Со-
фия, Мухин Дима и Тарасова Диана про-
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читали стихи о лете на станции «Звезд-
ная».

Все мы любим рисовать, а особенно
яркими красками, и тогда рисунки ожи-
вают в наших глазах. На станции «Худо-
жественная» дети рисовали пальчиками
и получали заветные жетончики.

Испытания продолжились и на стан-

ции «Танцевальная», где дети исполнили
веселый, зажигательный танец «Шеве-
лись». Завершая праздник Клоунесса
вручила детям сладкие призы, все полу-
чили хороший заряд бодрости на целый
день.

Милые, ребята, дети всей Земли!
Мы вас очень любим, вы нам так

нужны!
Не болейте, солнышки, радость нам

даря,
Будьте в этой жизни счастливы

всегда!
Н.О. Мироманова,

музыкальный руководитель
МКДОУ детский сад «Родничок»

Новости детского сада «Родничок»

16 июля 2020 года Мамско-Чуйским
районным судом житель п. Витимс-
кий признан виновным в совершении
преступлений, предусмотренных ч. 1
ст. 111 (умышленное причинение тяж-
кого вреда здоровью, опасного для жиз-
ни человека) и п. «в» ч. 2 ст. 158 Уго-
ловного кодекса Российской Федера-
ции (кража).

Следствием и судом установлено, что
в декабре 2019 года в ходе распития спир-
тных напитков между гр-м Ч. и гр-м А.
произошла ссора, в ходе которой гр-н Ч.

Прокуратура Мамско-Чуйского района информирует:

Житель п. Витимский признан виновным в
умышленном причинении тяжкого вреда

здоровью и краже телефона
нанес потерпевшему по голове множе-
ственные удары руками и ногами, в ре-
зультате чего причинил тяжкий вред здо-
ровью. Также, в марте 2020 года гр-н Ч.
похитил сотовый телефон у своего зна-
комого. При предъявлении обвинения гр.
Ч. признал свою вину в совершении пре-
ступлений и подтвердил ее в суде. Суд,
оценив собранные в ходе следствия до-
казательства и установив совокупность
смягчающих наказание обстоятельств,
приговорил мужчину к 4 годам лишения
свободы с отбыванием наказания в ис-

правительной колонии общего режима.
Кроме того, приговором суда по иску
прокурора района с гр-на Ч. в пользу
Территориального фонда обязательного
медицинского страхования граждан Ир-
кутской области взыскано более 300 тыс.
рублей, потраченных на лечение потер-
певшего. Приговор в законную силу не
вступил и может быть обжалован.

Прокуратура
Мамско-Чуйского района

Михаил устроился охранником в крупный про-
дуктовый магазин. В один из дней дежурства, когда
до конца смены оставалось 2 часа, он уже ждал смен-
щика и поглядывал на дверь. В это время в магазин
зашли два молодых человека, положили в карманы
товар и направились к выходу, охранник это увидел.
Он попросил парней оплатить покупку и преградил
им дорогу. Молодые люди попытались оттолкнуть
охранника, завязалась драка, и Михаила ударили по
лицу. На шум в торговом зале вышел замдиректора
и вызвал полицию. Нападавшие воспользовались
суматохой и выбежали из магазина.

Приехала полиция, опросила очевидцев и напра-
вила пострадавшего в бюро судебно-медицинской
экспертизы, где Михаилу сняли побои. В поликли-
нику мужчина не обратился, успокоив себя тем, что
синяки через пару дней пройдут.

К сведению населения

ИСТОРИИ  БЫВАЛЫХ

Хождение по мукам

(Окончание. Начало на стр. 5)
Через два дня после драки у Михаила

под глазом появился сильный отек, и он
обратился в местную поликлинику. Оф-
тальмолог выписал глазные капли и от-
крыл больничный. Охранник не хотел те-
рять деньги, поэтому  не сообщил руко-
водству о больничном и продолжал ра-
ботать. Но боль усиливалась, а лекарство
не помогало. Тогда Михаил   повторно
пошел в поликлинику, где его направили
к неврологу, затем к хирургу, который ди-
агностировал перелом кости лица.

Когда Михаилу установили диагноз,
он пришел к директору  с заявлением о
расследовании несчастного случая. Ру-
ководитель удивился, оказалось, что за-
меститель не проинформировал его о
происшествии и травме работника.

Работодатель создал комиссию и на-
чал расследование, но поликлиника, куда

(Окончание на стр. 8)

К сведению населения

обратился охранник, отказалась выдать
справку о тяжести травмы. Главврач ар-
гументировал тем, что данная информа-
ция  - врачебная тайна. После нескольких
неудачных попыток получить документ
директор магазина обратился в прокура-
туру с жалобой на поликлинику. В итоге
медучреждение   привлекли к админист-
ративной ответственности, и главврач
выдал справку. Но затем комиссия по
расследованию обнаружила, что в боль-
ничном указан код 02. Михаилу в оче-
редной раз пришлось обратиться в поли-
клинику, и после долгих споров ему вы-
дали исправленный листок нетрудоспо-
собности с кодом 04. Собрав все доку-
менты, комиссия закончила расследова-
ние, связала несчастный случай с произ-
водством и передала материалы в ФСС.

После расследования директор мага-
зина сделал выговор и лишил премии

своего заместителя, так как он скрыл ин-
формацию  о происшествии. Чтобы в
дальнейшем исключить проблемы при
расследовании, работникам провели вне-
очередное обучение, на котором объяс-
нили, кому и в каком порядке сообщать
о травмах. Руководителям подразделений
рассказали об ответственности за скры-
тые несчастные случаи и показали, как
проверять коды в больничных листах.

История произошла в 2011 году в ма-
газине.

            Статью подготовила  главный
специалист

по управлению охраной труда
администрации района

Скибицкая Г.Б.
по материалам журнала

«Справочник специалиста по охране
труда»

Фото взято с Интернета

Автор этого стихотворения уроженка Украины - Вояковская Галина Вла-
димировна, приехала в наш район в 1970 году после окончания горного техни-
кума и прожила здесь без малого полвека. Создала здесь семью с Вояковским
Анатолием Григорьевичем, вырастили двух дочерей Елену и Светлану. По се-
мейным обстоятельствам выехали из района в 2016 году. Но наш район, наша
прекрасная сибирская природа притягивает, не отпускает. Поэтому и роди-
лись такие проникновенные стихи, берущие за душу.

Последний мой причал

Мне кажется, порой, что наша жизнь, как драма
А люди в ней актёры, это так,

Ну, почему мне грезится
Родной посёлок Мама?

Когда последний мой причал –
Алтайский край, село Кусак!

Зачем пересадили дерево большое?
Сломали корни, повредили крону,

Уже не зацвести ему весною,
В чужом саду душа его болит и стонет.

Вот так и я, как дерево большое,
Покинула места родные навсегда,

И плачет сердце, и душа болит порою,
Я не вернусь туда уж больше никогда!
Здесь всё другое, нет ни гор, ни речки,

Куда ни глянь – кругом поля, поля…
И белые березки, словно свечки,
Всё это щедрая, Алтайская земля.
Я привыкаю: рядом внуки, дети,

Всегда помогут и поддержат в трудный час,
И если Бог мне даст пожить на этом свете,
Я полюблю тебя, последний мой причал!

10.2019 г.
Материал предоставила Н.З. Маликова

Отделение Пенсионного фонда РФ по
Иркутской области напоминает, что се-
мьям, имеющим детей в возрасте до 16
лет, которые еще не обратились за вып-
латами, производимыми в период с ап-
реля по июль в рамках Указа Президента
РФ от 7 апреля 2020 года №249 «О допол-
нительных мерах социальных поддерж-
ки семей, имеющих детей», необходимо
подать заявление в срок до 1 октября 2020
года.

Подать заявление можно дистанцион-
но через портал Госуслуг, в МФЦ, либо в
клиентских службах ПФР по предвари-
тельной записи.

ПФР по Иркутской
области информирует:

Заканчивается срок
подачи заявлений на

выплаты, производимые
с апреля по июль семьям

с детьми в рамках
Указа Президента

Литературная страничка
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Старт ей дал глава региона Игорь
Кобзев. В минувший вторник он побы-
вал в Черемховском районе и лично
убедился, как идут работы.

Благоприятные погодные условия
позволили аграриям области приступить
к уборочной страде на неделю раньше.
На поля вышли около 3000 тракторов,
1000 зерноуборочных и 200 кормоубо-
рочных комбайнов. В трех районах – Ир-
кутском, Черемховском, и Усольском -
начата уборка зерновых культур: уже
убрано более 400 гектаров. Полным хо-
дом ведется заготовка кормовых культур.

Исполняющий обязанности губерна-
тора посетил сельхозугодья и осмотрел
парк техники одного из крупнейших мно-
гоотраслевых сельхозпредприятий реги-
она – ПАО «Белореченское». В полевых
работах здесь заняты 66 комбайнов раз-
ного назначения, 15 широкозахватных
почвообрабатывающих агрегатов и 188
единиц автотранспортной техники.

В этом году предприятию предстоит
собрать 116 тысяч тонн зерна, 22 тонны
картофеля и овощей, 15,6 тысяч тонн
маслосемян рапса, заготовить 162,5 ты-
сяч тонн грубых и сочных кормов.

В беседе с работниками сельхозпред-
приятия глава региона подчеркнул, что
правительство области уделяет особое
внимание развитию аграрного сектора.

«В нашей области разработан и ак-
тивно применяется целый пакет мер гос-
поддержки сельхозпроизводителей. На
поддержку растениеводства и проведе-
ние сезонных полевых работ из област-
ного бюджета уже выделено более 500
млн рублей. В ближайшее время мы на-
правим 272 млн рублей на материально-
ресурсное обеспечение уборочных ра-
бот. Снижать объемы финансирования
агропромышленного комплекса не соби-
раемся», – подчеркнул Игорь Кобзев.

Областные новости

В Приангарье началась уборочная
кампания

Врио губернатора, ру-
ководители регионального
минсельхоза и ПАО «Бело-
реченское» также обсуди-
ли участие области в фе-
деральной программе по
строительству и модерни-
зации молочных животно-
водческих комплексов. На
предприятии в этом году
будет введен в эксплуата-
цию такой комплекс на
400 голов. Уже готов пакет
документов для участия в отборе на со-
финансирование проекта из федерально-
го бюджета.

Добавим, что по данным министер-
ства сельского хозяйства области, в ходе
весенних полевых работ в Приангарье
было внесено 30,2 тысячи тонн минераль-
ных удобрений (на 23% больше, чем в
прошлом году). Своевременно и в пол-
ном объеме проведена обработка посе-

вов против сорняков, вредителей и бо-
лезней растений. Увеличились площади,
выделенные под элитные сорта семян: их
доля составляет 26%. Это один из луч-
ших показателей не только в СФО, но и в
России. Также в регионе внедряются си-
стемы орошения. В профильном ведом-
стве уверены, что этот комплекс мероп-
риятий поможет существенно увеличить
урожайность.

Эти средства правительство реги-
она направит на обеспечение сбалан-
сированности бюджетов муниципаль-
ных образований первого и второго
уровней.

Вопрос бюджетной обеспеченности
стал основным в повестке общего собра-

Муниципалитетам добавят миллиард рублей
ния членов Ассоциации муниципальных
образований Иркутской области, участие
в котором принял исполняющий обязан-
ности губернатора Приангарья Игорь
Кобзев.

«Нам с вами приходится работать в
очень непростой ситуации, – обратился

руководитель региона к главам муници-
палитетов. – Экономику области, как и
всей страны, непосредственно коснулся
режим ограничений, связанных с панде-
мией коронавируса. Доходы в бюджеты
всех уровней сократились. При этом с
нас никто не снимал задач по выполне-

нию социальных обязательств перед
людьми, по реализации нацпроектов, ре-
гиональных и муниципальных про-
грамм».

По уточненному прогнозу налого-
вой службы, объем выпадающих дохо-
дов консолидированного бюджета по

итогам текущего года составит 18,5 млрд
рублей, причем наибольшие потери по-
несет региональный бюджет. Он недопо-
лучит порядка 12% доходов, под которые
расписаны расходные обязательства. Это
связано с резким падением бюджетооб-
разующего налога на прибыль. Уже по

результатам первого полугодия регио-
нальная казна недосчитается более 5
млрд рублей. Страдают и местные бюд-
жеты. Ожидается, что объем потерь со-
ставит порядка миллиарда рублей. На их
компенсацию и направлена дополнитель-
ная помощь от области.

Областные новости

В новом этапе нацпроекта «Жилье и городская среда» участвует семь зая-
вок Приангарья. Они поданы на Всероссийский конкурс лучших проектов со-
здания комфортной городской среды.

Города Иркутской области намерены реализовать следующие проекты:
• Байкальск (реконцепция главного общественного пространства города);
• Зима (благоустройство культурно-паркового комплекса «Станция Зима»);
• Киренск (благоустройство улицы Ленских рабочих);
• Нижнеудинск (благоустройство парка городского ДК и набережной реки

Застрянки)
• Слюдянка (благоустройство парка «Байкальская сокровищница»);
• Тайшет (развитие городского парка);
• Усолье-Сибирское (проект «Вся соль Сибири: озеро Молодежное, связыва-

ющее поколения»).
Напомним, что конкурс проектов по благоустройству общественных террито-

рий проводится по поручению Президента России с 2018 года. В нем участвуют
города с численностью населения до 100 тысяч человек, а также исторические по-
селения. Лучшие проекты получают федеральное финансирование. Ранее победи-
телями конкурса становились Саянск, Черемхово, Свирск и Тулун.

Комфорт для жителей

Исполняющий обязанности гу-

бернатора Игорь Кобзев подписал со-

ответствующий указ. Отмечаться

«папин день» будет уже с этого года

в третье воскресенье октября.

С инициативой об учреждении та-

кого дня выступил председатель Сове-

та отцов Ангарска Андрей Удружев на

встрече с главой региона. Он мотиви-

ровал свое предложение тем, что по-

вышение в общественном сознании

статуса отца как наставника, защитни-

ка семьи является важной задачей. К

тому же в 17 субъектах РФ региональ-

ными нормативными актами Дни отца

ранее уже установлены. Эту инициа-

тиву поддержали Ассоциация Советов

отцов Иркутской области и региональ-

ное отделение Союза женщин России.

Игорь Кобзев дал поручение мини-

соцразвития региона проработать воп-

рос. Это было сделано оперативно, и

буквально через несколько недель в Ир-

кутской области День отца был зафик-

сирован официально.

«Новый праздник должен стать еще

одним поводом обратить внимание на

роль отца, на то, как важен его вклад в

семью и воспитание детей. Это поддер-

жит отцов и укрепит институт семьи в

Приангарье», – отметил врио губерна-

тора.

В регионе по-
явился новый

праздник –
День отца

Глава региона Игорь Кобзев пред-
ложил представить к награде фель-
дшера-акушера Белореченской боль-
ницы Татьяну Пороеву.

В июне этого года в одной из квар-
тир поселка Белореченский Усольско-
го района произошел пожар. Двое че-
тырехлетних близнецов находились
там одни, без взрослых. Татьяне По-
роевой удалось вынести из огня одно-
го малыша. Врио губернатора Игорь
Кобзев встретился с героиней 4 авгус-
та, во время рабочей поездки в район.

«Вы совершили поистине герои-
ческий поступок, – сказал он. – Для
спасенного малыша вы теперь вторая
мама. А семья для человека – глав-
ное».

Спасительнице ребенка –
награда и почет

Глава региона обратился к представителям МЧС России с просьбой представить Татьяну Пороеву к награде за спасение
человека.

В Белореченской участковой больнице она ведет прием беременных женщин, обслуживая жительниц сразу нескольких
поселков – в общей сложности около двух тысяч человек. Татьяна Валерьевна обратилась к руководителю региона с просьбой:
помочь больнице с оснащением аппаратами ультразвуковой диагностики. Сейчас их не хватает. Игорь Кобзев поручил реги-
ональному минздраву рассмотреть возможность выделения больнице недостающего оборудования.


